
令和 4 年 5 月 24 日 

ＰＴＡ会員各位 

所沢小学校ＰＴＡ 

会長 鶴田 紳 

第 1 回運営委員会（オンライン会議 zoom 併用） 報告 

開催日：令和 4 年 5 月 24 日（火） 

時間：14：00～14：35 場所：ランチルーム 

議長：三石先生        司会：横川副会長 

  出席者：運営委員 59 名（ランチルーム 29 名、zoom18 名、 

有効委任状 12 名）・校長・後援会会長・育成会会長 

家庭教育学級長・会計監査委員 

 

ＰＴＡテーマ「できる人が できる時に できることを」 

 

＊あいさつ 

・鶴田ＰＴＡ会長より 

皆様、こんにちは。本日は大変お忙しい中、会場参加、そして zoom参加にて第１回運営委員

会にご参加いただきありがとうございます。 

現在のＰＴＡは「できる人ができる時にできることを」というテーマを昨年度から掲げ、改

善の声が多かった負担軽減、スリム化を図って運営をしています。一方で、単純にスリム化す

るだけではなくＰＴＡという組織の目的は大切にしたいと考えています。 

その目的とは、“保護者と教職員が協力して、家庭と学校と社会における児童の幸福な成長を

はかること”です。 

そのために私達保護者と先生方も良い環境でいる必要がありますし、連携が必要になります。

そして、皆様からの会費で教育費を充実させていくことも必要です。 

それが、子ども達の生活環境を整え、児童の幸福な成長をはかるという目的達成に向かってい

くと考えています。 

本日の運営委員会という会議の場ですが、総会に次ぐ議決機関という位置づけがあります。

皆様は所沢小学校ＰＴＡの理事という立場になり、審議事項においては賛成・反対の判断を求

められます。そして、運営委員会で承認された案件を総会にて全保護者に賛否を問わせていた

だくという流れになります。 

この場に出す前に前年度の運営委員会、本部会等で話し合いを重ねてきましたが、皆様から

のご意見を聞きながら進めて参りたいと思います。最後までよろしくお願いします。 

 

・澁谷後援会会長より 

皆様、こんにちは。所沢小学校後援会会長の澁谷です。 

後援会としましてもＰＴＡと変わらず「できる人ができる時にできることを」というところ

で、子ども達の為に前向きに取り組めるような活動を今後とも進めて参ります。 

その中で“ボランティア化”というところが一番の焦点になるかと思いますので、是非とも

今年度も引き続き、皆様ご協力よろしくお願い致します。 



・戸村校長先生より 

皆様、こんにちは。校長の戸村です。日頃より本校の教育活動にご理解ご協力頂きありがと

うございます。  

学校では新年度が始まって約 1 か月半。子ども達と担任との呼吸がようやく合ってきて、そ

れぞれのクラスのカラーの様なものが出て来たところです。 

夏に向かい、先日は 6 年生がプール掃除も行ってくれたり、5 年生の林間学校の準備も少しず

つ始まったり、といったところです。  

新型コロナウィルス感染症もまだまだ収束というわけにはいきませんが、学校では基本的な感

染症対策は確実に行いながら、学習活動や学校行事を進めてまいります。 

今後ともＰＴＡの皆様のご協力をお願い致します。  

また、会長からお話がありました通り、本部役員の皆様方にはＰＴＡ活動のスリム化にもご

尽力頂きました。ＰＴＡ役員は大抵 1 年任期で慣れたころには任期が終わってしまうため、ス

リム化は大変難しいのですが、前会長の山畑さんをはじめとする前役員さんから、そして複数

年役員をお勤めになっていらっしゃる方も沢山おられることから、引継がスムーズに行われ、

スリム化が手続きを踏まえて適正に行われたことに敬意を表します。 

そして学校としてありがたいのは、会長からの話にもありました通り、 

「子ども達の幸せな成長のために」という目的意識がずっと貫かれていたことです。私たちも

「子ども達の幸せな成長のために」を忘れずに努力してまいります。 

今後ともよろしくお願い致します。  

 

＊議事 

（１）審議事項 

   １）令和３年度事業報告 

   ＊ご意見、ご質問なし 賛成多数で原案のとおり可決 

    

２）令和３年度決算報告および監査報告 

   ＊ご意見、ご質問なし 賛成多数で原案のとおり可決 

    

３）令和４年度事業計画案 

   《ＰＴＡ鶴田会長より》 

・広報：ボランティアを募集したところ 2 名の応募がありましたが発足規定人数の 5 名

に満たなかったため、今年度は発足に至らないことが決定。今年度は所沢小学校 150

周年ということで記念式典や記念事業を実行委員で計画中。応募者 2 名にはＰＴＡ広

報としてではなく、150 周年実行委員会の広報担当として、活動していただく機会を

新たにご提案。 

・運動会：パトロールについてはボランティア募集しない方向。保護者には 150 周年記

念式典にご出席いただき警備員 6 名を委託する予定。 

 警備費用は 150 周年実行委員会予算より 4 名分、ＰＴＡ予算より 2 名分を充当する予

定。 

＊ご意見、ご質問なし 賛成多数で原案のとおり可決 



   ４）令和４年度ＰＴＡ会費ならびに集金方法 

    ①ＰＴＡ活動のスリム化に伴い活動費が縮小する為 

    ②銀行入金の際「大量硬貨取扱手数料」が別途かかる為 

    ③集金作業の業務軽減の為 

    以上 3 点を理由にＰＴＡ会費を 2,000 円(年間)に減額し、活動を前期・後期の二期制

とし、集金・返金をする 

〈変更前〉200 円/月×12 ヶ月＝2,400 円（世帯） 

〈変更後〉前期 1,000 円＋後期 1,000 円＝2,000 円（世帯） 

   ＊ご意見、ご質問なし 賛成多数で原案のとおり可決 

 

   ５）令和４年度予算案 

   ＊ご意見、ご質問なし 賛成多数で原案のとおり可決 

 

   ６）ＰＴＡ会則改正について 

    ①ＰＴＡ会費の減額について 6 月の定期総会で承認された場合、1 会員月額 200 円を 

     1 会員 前期 1,000 円(4 月～9 月)・後期 1,000 円(10 月～3 月)に変更する（第 6 条） 

    ②常置委員会廃止に伴い、常置委員会に関する文言を全て削除（第 13,15,17,25,26 条） 

    ③運営委員会出席者について、実際の運営通り正しく記載 

     学校教職員代表 各学年 2 名を各学年 1 名(主任)に訂正 

     育成会会長 1 名、家庭教育学級長 1 名 を追記（第 13 条） 

   ＊ご意見、ご質問なし 賛成多数で原案のとおり可決 

 

（２）確認事項 

   １）各組織活動報告 

     ＊ＰＴＡの web サイトに各組織からの報告書がありますので、確認をお願い致します。 

なお、各学年学級委員の活動は発足後間もない為、報告はありません。 

 

 

＊報告事項 

・本部からの諸連絡 

１）ＰＴＡ会議室の利用方法について 

シュレッダーのゴミ袋がいっぱいになりましたら、事務室にお声掛けの上、ゴミ庫

までお願い致します。また、ＰＴＡ会議室は使用後その都度、簡単に清掃しゴミはお

持ち帰り下さい。 

※ゴミ庫⇒事務室横の階段を降りると正面にある緑の扉の部屋 

２）定期総会について 

6月 24日(金)15時 30分より体育館にて定期総会を開催予定です。 

 詳細につきましては、改めてご案内致します。よろしくお願い致します。 


